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ATA 001/13 
                 Aos quatro dias do mês de fevereiro do ano de dois mil e treze, às dezoito 
horas, no Plenário da Casa Legislativa, realizou-se a primeira SESSÃO ORDINÁRIA, da 
primeira Sessão Legislativa, da sexta Legislatura da Câmara Municipal de Vereadores de 
Barão do Triunfo. Estavam presentes na ocasião a Presidenta Laureni Garcia Pagini e os 
Vereadores: Diogo da Rocha Vaz, Elomar Rocha Kologeski, Ilo Wildfaier Lombardi, 
Marcos Cesar Garcia, Nercio da Silva Ambos, Osmar Silveira de Souza, Rodrigo 
Semensatto de Lima, Tiago Pacheco Govoni. Havendo “quórum”, a Presidenta Laureni, 
invocando a proteção de Deus, declarou aberta a sessão. Foi feito um minuto de silêncio 
em virtude da tragédia ocorrida em Santa Maria. Foi lido o relatório do resumo dos 
trabalhos do período recessual. Em seguida passou-se à leitura da correspondência 
EXPEDIDA AO PLENÁRIO: Decreto Legislativo 001/2013- Decreta ponto facultativo na 
data que indica e dá outras providências. No período do GRANDE EXPEDIENTE, os 
vereadores previamente inscritos foram convidados a fazer uso da palavra. Usou a 
tribuna: VEREADOR DIOGO (PSDB)- Saudou a Presidenta, Vereadores e os demais 
presentes. Comentou que era uma grande honra estar presente na ocasião, sendo sua 
primeira sessão oficial. Agradeceu a toda a população que se fez presente e àqueles que 
trabalharam na 78ª Festa da Uva, ressaltando que a festa foi excelente e contou com 
grande público. Destacou que é uma festa tradicional e como cidadãos de Barão do 
Triunfo é mister sempre colocar esses eventos à frente. Demonstrou imenso pesar pela 
tragédia ocorrida em Santa Maria. Declarou que ele como pai e como cidadão gaúcho, 
sentia-se bastante triste pelas 239 (duzentos e trinta e nove) vítimas fatais da boate e 
mais de 90 (noventa) feridos. Expressou que sempre que ocorrem tais situações, se 
questiona sobre o porquê de tais acontecimentos, contudo, é preciso enfrentar com muita 
força e fé. Agradeceu o cartão de congratulações recebido da Câmara em virtude da 
passagem de seu aniversário. Usou a tribuna: VEREADOR ELOMAR (PMDB)- Saudou 
a Presidenta, Vereadores e os demais presentes. Parabenizou os organizadores e 
àqueles que trabalharam na Festa da Uva, que é o “cartão postal” do Município. Relatou 
que quando está em outros municípios, o que mais as pessoas comentam é que em 
Barão do Triunfo tem a Festa da Uva. Considera um evento de suma importância para o 
Município. Expôs que, neste ano, receberam o apoio financeiro da Prefeitura do 
Município, tendo passado o projeto pela Casa. Acredita que foi feito bom uso das verbas e 
houve retorno. Parabenizou o Vereador Diogo e à servidora Ionice pela passagem dos 
respectivos aniversários. Consignou que era uma grande satisfação estar diante da 
tribuna novamente, com os novos vereadores que ainda não havia trabalhado, mas 
também com os veteranos, com a Vereadora Laureni que já trabalharam juntos, Vereador 
Ilo, por dois mandatos. Demonstrou contentamento com a equipe de vereadores que o 
povo escolheu para os próximos quatro anos. Destacou que estava na Casa para 
colaborar naquilo que fosse o anseio do povo. Colocou que no que os vereadores 
dependessem do seu apoio, poderiam contar com ele. Apoiaria aquilo que fosse de 
interesse da comunidade e bom para a população. Pediu o apoio dos vereadores em 
relação àquilo que considerassem viável para o Município, contudo, entenderia também 
quando os vereadores discordassem. Quanto às propostas do Executivo, afirmou que não 
era pelo fato de ser vereador da oposição que deixaria de apoiar o que fosse bom para o 
povo. Afirmou que apoiaria o Prefeito naquilo que fosse de interesse da comunidade. 
Entretanto, o que fosse de interesse individual ou de poucas pessoas, contrariaria. Pediu 
aos vereadores que trabalhassem juntos para fazer um trabalho eficiente nestes quatro 
anos. Declarou saber que a Casa sempre foi apoiadora do Executivo naquilo que é bom e 
acredita que continuaria com essa forma de trabalho. Concluiu referindo que estaria 
sempre à disposição. Usou a tribuna: VEREADOR ILO (PMDB)- Saudou a Presidenta, 
Vereadores e os demais presentes. Agradeceu por estar novamente na Casa, sendo a 
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primeira sessão do quinto mandato, sentia-se muito orgulhoso. Colocou que despenderia 
o máximo de esforço em seu trabalho, como se fosse o seu primeiro mandato de 
vereador. Deixou-se à disposição ao povo do Município, dando ênfase que estaria sempre 
pronto para ajudar. Colocou que a primeira sessão é uma sessão de maior orgulho para o 
vereador. Deixou dito a todos os assistentes que se sentissem à vontade e contassem 
com ele, visto que, sempre que puderem trabalhar pelo povo, assim o farão, pois este 
será o procedimento dele e dos demais vereadores pelas pessoas do Município. Usou a 
tribuna: VEREADOR MARCOS (PP)- Saudou a Presidenta, Vereadores e os demais 
presentes.  Explanou que era uma honra muito grande estar na sua primeira sessão 
ordinária, em seu primeiro ano como vereador de Barão do Triunfo. Relatou que 
concorreu duas vezes, tinha como meta ser vereador da cidade, pois tem certeza de que 
tem muito a somar. Destacou que ninguém estava ali para ser melhor do que ninguém, 
para ser destaque, mas todos estavam ali para ser bons para o Município. Congratulou o 
Vereador Diogo pela passagem do aniversário. Expôs a todos que, independente de 
partido A ou B, sempre trabalharia em prol do Município de Barão. Frisou que aquilo que 
for bom para todos, assim como as providencias necessárias que devam ser tomadas, 
certamente será aprovado. Referiu ter pedido na posse que os munícipes frequentassem 
a Câmara de Vereadores, pois acredita que somente assim, observando o que está sendo 
feito, será mudada a expectativa de uma câmara. Declarou saber que muitos comentam 
que a Casa Legislativa não faz nada, porém, muito se faz ali dentro. Referiu que, antes de 
ser vereador, talvez tivesse posicionamento semelhante, todavia, depois de se tornar 
vereador, percebeu que muitas decisões dependem do entendimento e do bom senso. 
Concluiu, agradecendo a presença de todos, convidando para que as pessoas seguissem 
se fazendo presentes nas sessões da Casa Legislativa. Usou a tribuna: VEREADOR 
NERCIO (PTB)- Saudou a Presidenta, Vereadores e os demais presentes. Parabenizou o 
Vereador Diogo e a servidora Ionice pela passagem dos respectivos aniversários. 
Parabenizou a comissão da Festa da Uva e o Padre Batista pela excelente festa na qual 
se fez presente. Colocou que, apesar da grande tragédia ocorrida em Santa Maria, com o 
Estado de luto, tiveram que dar sequência às festividades em Barão do Triunfo. Em 
COMUNICAÇÕES, os vereadores previamente inscritos foram convidados a fazer uso da 
palavra. Usou a tribuna: VEREADOR OSMAR (PTB)- Saudou a Presidenta, Vereadores 
e os demais presentes. Apresentou-se ao Assessor Jurídico da Casa Legislativa, 
Norberto, deixando-se à disposição. Felicitou a comissão organizadora da Festa da Uva, 
uma vez que todos sabem que sendo o maior evento da região, é uma festa que exige 
muito esforço da comunidade e do povo de Barão do Triunfo. Explanou que as pessoas 
têm demonstrado sua união e esforço em prol do Município, da igreja católica, 
independente de qual fosse a entidade ou o dinheiro que estivesse chegando, Referiu 
que, embora o Município estivesse de festa, tem certeza de que o povo baronense, 
gaúcho e brasileiro não estava tranquilo diante da ocorrência da terceira maior tragédia do 
mundo nesse sentido, que aconteceu, justamente, no Estado. Colocou que a composição 
maior da festa era jovem, e, até hoje, haviam partido 239 (duzentos e trinta e nove) 
jovens, que deixaram suas famílias, seus amigos e também o seu futuro e irá repercutir 
em todos os cantos do Brasil. Observou que havia jovens de muitas cidades estudando, 
fazendo seus cursos, para prestar serviços para esta grande nação. Destacou que sentiu 
muito e acompanhando as informações, muitas vezes, teve que conter a sua emoção. 
Expôs que quando se trata de ser humano e partindo de uma forma tão trágica como foi 
essa em Santa Maria, acredita que não tem ser humano que não mude o seu estado 
emocional. Afirmou que os jovens e a crianças sempre serão o nosso futuro e os nossos 
representantes. Alertou para que tivessem muito cuidado ao sair para uma festa, não 
exagerassem nas doses, pensassem em qualquer atitude que fossem tomar, pensassem 
na família, visto que a família é o ponto inicial de tudo. Expôs que a pessoa sem a família 
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é como um país sem bandeira, não tem direção. Congratulou o Vereador Diogo e a 
servidora Ionice pela passagem dos aniversários. Usou a tribuna: VEREADOR 
RODRIGO (PMDB)- Saudou a Presidenta, Vereadores e os demais presentes. Agradeceu 
os 135 (cento e trinta e cinco) votos de confiança que obteve nesse último pleito. 
Agradeceu a Deus, pois pela vontade dele obteve essa vitória em sua vida e com 
proteção caminharia em busca de um grande mandato em benefício da população 
baronense. De modo especial, agradecia a sua família pelo apoio e compreensão durante 
a campanha eleitoral. Agradeceu ainda a dedicação de todos os amigos que o 
acompanharam, incentivaram e lutaram para que este momento se concretizasse. 
Agradeceu pelas famílias que o receberam em suas casas e pela atenção que a ele foi 
concedida. Parabenizou o Padre Batista e o Padre Charles pela missa em solidariedade 
às vítimas da tragédia ocorrida em Santa Maria, foi uma missa muito bonita. Parabenizou 
também os integrantes do bloco do carnaval do Barão do Triunfo, que na mesma noite 
estavam fazendo festa, que estiveram presentes na missa fazendo homenagens. 
Parabenizou a organização da Festa da Uva, pela excelente festa que tiveram. 
Congratulou o Vereador Diogo e a servidora Ionice pela passagem dos aniversários. 
Deixou um alerta ao Prefeito, que estava presente na ocasião: afirmou que foi eleito para 
fiscalizar o Município, não era nada partidário, mas quando vir algo de errado, fiscalizará. 
Consignou que ficou sabendo que a assistente social Sônia Lehmem, junto à Emater, 
sobre um programa que tem verbas rurais, parecia que os produtores rurais que ganham 
de R$ 1.500,00 a R$ 2.500,00 (mil e quinhentos a dois mil reais), estariam sendo 
excluídos deste benefício, assim como ocorreu com o programa das casinhas. Destacou 
que não estava bem ciente do valor, averiguaria. Declarou que estão sendo tiradas 
pessoas que não tem condições e estão sendo colocados cidadãos que tem moto, trator e 
terra em seu nome. Frisou que não sabia se era verdadeiro, mas deixaria um alerta. 
Enfatizou que outro alerta que deixaria ao Município era sobre o decreto das diárias. 
Afirmou ter averiguado o caso e parece que isso é uma lei do município e não pode ter 
decreto em cima dela, contudo averiguaria de forma mais satisfatória para a próxima 
semana. Pediu que o prefeito analisasse este caso, visto que o salário dos motoristas não 
é ruim, mas não é ótimo. Salientou que um motorista de ambulância, como já foi por 
quatro anos, ganha muito pouco no Município sem diárias, pois a diária ocasiona uma 
ajuda no salário do motorista de ambulância. Expôs que vários já vieram lhe perguntar 
sobre não ter o prazo final desse decreto, averiguou e parece que o referido decreto não 
está correto. Usou a tribuna: VEREADOR TIAGO (PP)- Saudou a Presidenta, 
Vereadores e os demais presentes. Agradeceu aos integrantes da comissão e às 
comunidades que trabalharam da Festa da Uva. É uma festa de grande importância, dado 
que abrange toda a região, recebendo visitantes de todos os lugares. Considera de suma 
importância os vereadores apoiarem esta festa. Parabenizou o Assessor Jurídico pela 
vinda à reunião com a empresa ACV-Turismo, agradecendo a Presidenta Laureni por tê-lo 
convidado. Afirmou que, sempre que for para reivindicar melhorias para o Município 
estará à disposição. Foram reivindicar a linha das 11 horas e 30 minutos que sai da Serra 
do Herval e vai a Porto Alegre. Percebe que seria muito importante que essa linha 
passasse por Barão do Triunfo até o final do ano, como antes. Após foram à Assembleia 
Legislativa, contudo, sendo um dos seus objetivos se apresentar a fim de firmar relações 
com os deputados e, assim, reivindicar melhorias. Parabenizou o Vereador Diogo e a 
servidora Ionice pela passagem dos respectivos aniversários. Agradeceu também, em 
nome da Secretária Solange, aos que trabalham na Câmara. Agradeceu ainda ao 
Executivo, que fez um trabalho do qual participou, referente a mais de 40 (quarenta) 
casas, para as quais pediram recursos à Defesa Civil. Frisou que a Defesa Civil foi 
solidária com o Município doando em torno de 800 (oitocentas) telhas que servirão para 
atender os moradores do Cerro dos Abreus que tiveram suas casas danificadas. Relatou 
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que já no dia 1°, Severino, que é coordenador da Defesa Civil, esteve visitando algumas 
casas. Relatou que, naquela semana, o Secretário Severino, até lhe pediu ajuda a fim de 
obter documentações das vítimas da localidade. Finalizou referindo que o trabalho com a 
Defesa Civil foi muito bem feito. Em seguida, passou-se à ORDEM DO DIA, quando foi 
suspensa a sessão para esclarecimentos com o Assessor Jurídico acerca da composição 
das comissões. Após os esclarecimentos pertinentes, foi reaberta a sessão, sendo dada 
sequência aos trabalhos. Conforme Art. 8°, § 4°, do Regimento Interno, foi procedida a 
indicação dos membros das comissões permanentes. Respeitando a proporcionalidade 
partidária, ficaram as comissões com a seguinte composição: COMISSÃO DE 
CONSTITUIÇÃO, JUSTIÇA E BEM-ESTAR SOCIAL: Vereadores Elomar PMDB, Nercio, 
PTB e Diogo PSDB. COMISSÃO DE ORÇAMENTO, FINANÇAS, E INFRAESTRUTURA 
URBANA E RURAL: Vereadores Ilo PMDB, Marcos PP e Tiago PP. Para constar, registro 
que, na composição desta última comissão, foi disponibilizada a vaga ao PTB, não 
havendo interesse por parte deste, assumiu a vaga o PP. Foram votadas e aprovadas por 
unanimidade as seguintes proposições: INDICAÇÃO 001/13 DO VEREADOR DIOGO- 
que seja providenciada a construção de guarita de parada de ônibus na esquina da 
estrada que dá acesso à Mariana Pimentel e Faxinal, em frente ao Comércio São 
Francisco. Justificativa: Esta solicitação tem como intuito amparar a população que toma 
o micro-ônibus da saúde e demais linhas de ônibus que passam pelo local, sobretudo, 
crianças, doentes, idosos, especialmente, em dias de condições climáticas adversas. 
INDICAÇÃO 002/13 DO VEREADOR RODRIGO- que seja providenciada a construção de 
guarita para Brigada Militar na Praça Central. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA 001/13 DO 
VEREADOR DIOGO- que seja providenciada a recolocação de faixa de pedestres e as 
devidas placas de sinalização no perímetro da Escola Estadual José Joaquim de 
Andrade. Justificativa: Este pedido visa dar condições de segurança aos alunos e 
professores que atuam na referida escola, assim como evitar problemas com órgãos de 
fiscalização, bem como cumprir as determinações do Código de Trânsito Brasileiro. 
PEDIDO DE PROVIDÊNCIA 002/13 DO VEREADOR ELOMAR- que sejam 
providenciadas roçadas nas laterais das seguintes estradas: Linha Nova, partindo da 
divisa com o Município de Sertão Santana indo até a Esquina Democrática; Linha Capitão 
Garcia e Linha Dona Amália. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA 003/13 DO VEREADOR ILO- 
que sejam providenciados patrolamento e melhoria, com reconstrução dos bueiros 
necessários na Estrada do Fumo, saindo da Estrada da Produção, indo até a Linha Nova. 
PEDIDO DE PROVIDÊNCIA 004/13 DO VEREADOR ILO- que sejam providenciados 
patrolamento e abertura da estrada que sai da propriedade do Sr. Paulo Lanzarini, 
passando pela residência da Sra. Tomázia, Sr. André, até a residência do Sr. Dida 
Lombardi. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA 005/13 DO VEREADOR ILO- que sejam 
providenciados trocas dos pranchões necessários na ponte da Estrada da Produção, no 
trecho da Varzinha, próximo à residência do Sr. Chico Trapp. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA 
006/13 DO VEREADOR MARCOS- que seja providenciada a colocação de placas de 
sinalização de velocidade máxima na Av. Tassinari Cesare e na Rua Cônego José Wiest. 
PEDIDO DE PROVIDÊNCIA 007/13 DO VEREADOR MARCOS- que seja providenciada 
a colocação de placas de sinalização em frente às escolas municipais do interior do 
Município: Mal. Deodoro da Fonseca, Egídio Vieira da Silva, D. Pedro II, Otelo Rosa, 
Princesa Isabel, Afonso Guerreiro de Lima, Antônio Guedes Brandão e Liberato Salzano. 
PEDIDO DE PROVIDÊNCIA 008/13 DO VEREADOR RODRIGO- que seja providenciada 
a colocação de canos de esgoto nas laterais da via do trecho não pavimentado da Av. 
Tassinari Cesare. PEDIDO DE INFORMAÇÃO 001/13 DO VEREADOR NERCIO- que 
informe à Casa Legislativa: A quantidade de litros de combustível gasta pelos tratores que 
prestam serviços agrícolas, mensalmente, individualmente, relativo aos últimos 6 (seis) 
meses; relação de serviços prestados por estes tratores, sendo anexadas as planilhas de 
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serviço; relação de gastos com combustível de demais máquinas que prestam serviços 
agrícolas, individualmente, referente aos últimos 6 (seis) meses, com planilhas de 
serviços destas em anexo. PEDIDO DE INFORMAÇÃO 002/13 DO VEREADOR 
RODRIGO- que informe à Casa Legislativa: A localização da plaina agrícola da Secretaria 
da Agricultura nos últimos 3 (três) meses; se a referida ferramenta está com alguém. 
Caso esteja sendo utilizada por algum munícipe, que informe se está sendo cobrada hora 
de serviço. PEDIDO DE INFORMAÇÃO 003/13 DA BANCADA PMDB- que informe à 
Casa Legislativa relatório da situação da contabilidade do Executivo Municipal de 2012 
referente aos seguintes aspectos: se caso houver, empenhos realizados e não pagos, do 
ano de 2012, pendentes até o dia 31/12/12; se porventura houver, memorandos 
referentes a 2012, pendentes, até o dia 31/12/12; se acaso existirem, demais despesas 
do ano de 2012 pendentes até 31/12/12. Se houver despesas que não tenham sido 
relatadas em empenho ou memorando em todos os setores do Executivo Municipal até a 
data de 31/12/12, solicito que enviem em anexo. PEDIDO DE INFORMAÇÃO 004/13 DA 
BANCADA PMDB- que informe à Casa Legislativa: extrato das contas bancárias do 
Executivo Municipal do dia 31/12/12; extrato bancário da conta do FAPS referente ao dia 
31/12/12. se porventura houver, que envie documentação acerca de pendências de 
pagamento junto ao FAPS. Foram também votados e aprovados por unanimidade as 
seguintes urgências aos projetos e projetos de lei: URGÊNCIA e PROJETO DE LEI 
005/2013- Autoriza o Poder Executivo Municipal a proceder à contratação de pessoal por 
prazo determinado para atender necessidade de excepcional interesse público e dá 
outras providências. URGÊNCIA e PROJETO DE LEI 006/2013- Autoriza o Poder 
Executivo Municipal a proceder à prorrogação da Lei Municipal nº 065/2012 (Contratação 
de servidor efetivada), para atender necessidade de excepcional interesse público e dá 
outras providências. Foi ainda aprovada por unanimidade: URGÊNCIA AO PROJETO DE 
LEI 007/2013- Autoriza o Poder Executivo Municipal a celebrar convênio de cooperação 
técnica e financeira com a Associação dos Estudantes Universitários de Barão do Triunfo, 
com a finalidade de atender as necessidades de transporte dos Estudantes Universitários 
Estudantes de Nível Técnico do Município de Barão do Triunfo e dá outras providências. 
Foi solicitado verbalmente pela Presidenta que o Prefeito Rui Spott e a Presidente da 
Associação dos Estudantes Universitários de Barão do Triunfo, Andreia Moscardini, se 
fizessem presentes na Casa Legislativa, no dia 13 de fevereiro de 2013, às 17 horas e 30 
minutos, a fim de prestar esclarecimentos acerca do Projeto de Lei 007/2013. Foram 
ainda votadas e aprovadas por unanimidade: DIÁRIA DO VEREADOR RODRIGO DE 
IDA A ASSEMBLEIA LEGISLATIVA, POA, GABINETE DO DEPUTADO GILBERTO 
CAPOANI, DIA 17 DE JANEIRO DE 2013. ASSUNTO: OBTER INFORMAÇÕES SOBRE 
EMENDA PARLAMENTAR QUE SE ENCONTRA DISPONÍVEL. DIÁRIA DA 
PRESIDENTA LAURENI E VEREADORES NERCIO, RODRIGO E TIAGO DE IDA À 
SEDE DA EMPRESA ACV-TURISMO, POA, DIA 29 DE JANEIRO DE 2013. ASSUNTO: 
SOLICITAÇÃO DE ALTERAÇÃO DE LINHA DE ÔNIBUS POA/SERRA DO HERVAL. 
Após, passou-se ao espaço dos LÍDERES DE BANCADA, quando foram convidados a 
fazer uso da palavra: VEREADOR DIOGO, Líder do PSDB- Tornou a saudar as pessoas 
presentes. Comentou que o Assessor Jurídico estava se fazendo presente nas sessões e 
estava realizando um excelente trabalho. Explanou que, na segunda semana de janeiro, à 
convite do Secretário da Agricultura, Leandro, estiveram na Secretaria de Agricultura, 
Pesca e Agronegócio do Estado. Foi encaminhado um pedido de convênio com a 
Secretaria do Estado relativo à distribuição de calcário, visto que existe um programa para 
os produtores rurais do Município. Declarou que está aguardando parecer da Secretaria 
para encaminhar os demais papéis e dar sequência ao programa. Frisou que foi uma boa 
iniciativa e a Secretaria da Agricultura está se empenhando. Acredita que o Secretário 
Leandro ficará bastante contente com os pedidos dos vereadores, até para dar uma maior 
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transparência ao trabalho dele. Comentou que, às vezes, as pessoas estão fazendo nada 
mais do que a sua obrigação, mas gostam de ter uma transparência e lidar de maneira 
correta nos cargos que estão exercendo. Expôs que, no mesmo dia em que estiveram na 
Secretaria do Estado, visitaram também os gabinetes de dois deputados estaduais, Lucas 
Redeck, Gilmar Sossela e Deputado Federal Nelson Marchesan Júnior. Na ocasião, 
também foi feito o convite para estes participarem da reunião da Acverc (Associação das 
Câmaras de Vereadores da Região Carbonífera) e da Festa da Uva. Entretanto, não 
puderam comparecer no sábado, nem no domingo, explicando que o fato se deu devido à 
tragédia ocorrida em Santa Maria. Não obstante, estariam sempre se disponibilizando a 
ajudar o Município. VEREADOR ILO, Líder do PMDB- Tornou a saudar as pessoas 
presentes. Parabenizou a Comissão Organizadora da Festa da Uva, ao Padre Batista e a 
todos que colaboraram de uma forma ou de outra com o evento. Agradeceu também à 
equipe da Igreja São Miguel, da qual é presidente, que trabalharam juntos. Parabenizou o 
Vereador Diogo e a servidora Ionice pela passagem dos aniversários. Por fim, agradeceu 
a visita ao Município, na Festa da Uva, dos Deputados Edson Brum e Marcelo Morais. 
VEREADOR OSMAR, Líder do PTB. Cedeu o espaço ao VEREADOR NERCIO- Tornou 
a saudar as pessoas presentes. Agradeceu às autoridades que se fizeram presentes no 
Município na Festa da Uva: Deputados Edson Brum, Marcelo Morais e Sperotto, referindo 
que para eles é de suma importância a presença destes no Município. Agradeceu, 
igualmente, à presença do Assessor Betinho que representou o Secretário de Obras do 
Estado, Cesar Busatto. VEREADOR TIAGO, Líder do PP- Tornou a saudar as pessoas 
presentes. Agradeceu a presença dos deputados que estiveram na Festa da Uva. Referiu 
que ele e o Vereador Marcos enviaram ofícios convidando os deputados de seu partido, 
contudo, estes não puderam comparecer. Todavia, independente de partido, qualquer 
deputado que vir a Barão do Triunfo será bem recebido pelos munícipes. Pediu a todas as 
pessoas presentes que sempre convidassem mais pessoas para vir assistir ao trabalho 
dos vereadores. Destacou que para ele é uma honra fazer parte da Casa Legislativa, 
apesar de estar iniciando, sempre tentará fazer o melhor possível para atender as 
necessidades do povo do Município. Agradeceu a todos que trabalharam na Festa da 
Uva, em especial, a sua equipe. Expôs que é uma festa relativa àquele tempo em que a 
uva era a planta principal do Município, no entanto, atualmente, o cultivo desta está 
reduzido. Consignou, acerca de, futuramente, estudar-se a possibilidade de realizar um 
trabalho conjunto entre os vereadores e o Executivo, tendo como intuito incentivar um 
pouco mais a cultura da plantação de uva em Barão do Triunfo, fazendo referência ao 
Município de Sertão Santana que está financiando 50% (cinquenta por cento) das mudas 
de uva. Concluiu expondo que poderiam realizar um excelente trabalho neste setor. Usou 
o espaço: PRESIDENTA LAURENI- Saudou a todos os presentes, cumprimentando, em 
especial, o Prefeito Rui, referindo que ficava muito orgulhosa de ele estar presente na 
primeira sessão ordinária deste mandato. Explanou que, como vereadora eleita e 
presidente da Casa, agradecia aos vereadores, pois se foi votada por unanimidade para 
ser presidente da Casa é porque é uma pessoa muito feliz. Deseja continuar o trabalho 
com os vereadores com muito respeito, trabalho e diálogo. Comentou que, no presente 
ano que se iniciava, o propósito da Casa seria o de fazer um trabalho sério, com respeito, 
igualdade e dignidade para com o povo e Município, uma vez que os munícipes 
depositaram nos vereadores a confiança para que fossem seus representantes. Ponderou 
que foram muitos candidatos concorrendo ao pleito, com candidatos bons, que 
trabalharam honestamente, contudo, nem todos lograram êxito. Por este motivo, tem 
grande compromisso de trabalhar pelo povo do Município sem olhar partido, nem os 
próprios interesses. Relatou que tiveram reunião na Festa da Uva que se realizou nos 
dias 25, 26 e 27. Dia 25 ocorreu o Baile Do Fusca, quando houve grande público. 
Parabenizou a comissão e pessoas que trabalharam na festa, agradecendo, em especial, 
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o apoio de Solange. Discorreu que a “menina dos olhos” do Município é a Festa da Uva, 
todos comentam acerca da repercussão desta festa. Considera que foi magnânimo o 
trabalho da Prefeitura, dos secretários, que sempre ajudam na limpeza das ruas, 
daqueles que venderam rifas, dos voluntários, isso é muito belo e gratificante para o 
Município, uma vez que a paróquia do Município repercute em todo o estado. Declarou ter 
ficado muito emocionada com a missa que foi realizada no dia 31 de janeiro, para a qual o 
Padre Batista e o Padre Charles convidaram. Acredita que o Brasil todo chorou a perda 
de Santa Maria. Explanou que Barão do Triunfo representou a quantia de jovens que 
existe dentro do Município com a presença maciça destes na missa. Expôs que os jovens 
que brincaram na Festa da Uva na noite da grande fatalidade estavam com camisetas de 
blocos, se fizeram presentes, foi muito bonito. Referiu que o Padre chamou a todos à 
frente para prestar homenagem, a igreja estava lotada. Desejou que Deus desse muita 
força aos pais das vítimas a fim de que superassem a tragédia. Colocou que é mãe, tem 
filhos e quer que seus filhos se divirtam, ninguém quer os filhos fechados em casa, 
contudo, só se pode pedir a Deus que não ocorra uma fatalidade. Frisou que no centro de 
um município como Santa Maria, bem central, uma cidade de universitários, aconteceu 
essa grande tragédia que ninguém nunca imaginou que poderia ocorrer. Comentou sobre 
a reunião da Acverc que houve na Casa no sábado da festa, agradecendo aos 
vereadores que se fizeram presentes. Agradeceu também ao Grupo de Terceira Idade, 
com o Presidente Henrique Gimenes, destacando que o admira muito pela força de 
vontade, referindo que neste ano não houve tantas pessoas, não obstante, foi um dia 
muito divertido. Comentou que no dia 27 de janeiro receberam visitas de deputados na 
festa. Entre eles estava o Deputado Edson Brum, Deputado Marcelo Morais, Deputado 
Sperotto e o Assessor do Secretário de Obras Cesar Busatto, Betinho. Deixou um 
lembrete a todos os vereadores: quando se recebe visitas de deputados, ou pessoas que 
auxiliam com emendas ou trabalhos para o Município, independente de partido, é preciso 
que se tenha o cuidado de fazer uma boa acolhida a estes, sobretudo, em dias de festa. 
Não se deve fazer cobranças publicamente, pois pode-se visitar os deputados no 
gabinete ou, até mesmo, ir ao Executivo para saber por que está demorando para se 
concretizar determinada verba; ou ainda para saber por que está demorando para se 
efetivar o trabalho de uma máquina que está dentro do pátio da Prefeitura. Considera que 
é preciso cobrar sim, porém nunca durante uma grande festa ou em público. Pediu 
carinhosamente a todos os vereadores que fossem acolhedores quando recebessem 
visitantes. Parabenizou o Vereador Diogo e a servidora Ionice pela passagem dos 
aniversários. Convidou a todos para a próxima sessão, expondo que quando os ex-
vereadores quisessem os visitar e trazer ideias, estas seriam bem aceitas, pois aquela era 
a Casa do povo e continuava de portas abertas. Nada mais havendo a tratar, determinou 
encerrada a presente sessão, convocando os vereadores para a próxima, 
excepcionalmente, quarta-feira, dia 13 de fevereiro de 2013, na mesma hora e local.  
 
 

Sala de Sessões, 04 de fevereiro de 2013. 
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